
一般質問の質問者順番と質問事項 

 

（令和３年 第４回定例会） 

質 問 順 位 ７   ２番 議 員    天 本  勉 

質問事項１ 野口集落南側の三川上・三川下地区の開発について 

質問の要旨 

基山町野口集落の南側の三川上・三川下地区の一団の土地において、

民間事業者による開発計画が進められている。 

この地域は、基山町の南東の縁辺部で福岡県と接し、農地のほとんど

が農業振興地域の農用地区域（青地）となっている。 

町においては、この開発に向け「農村地域への産業の導入に関する実

施計画」（農産実施計画）が策定されており、この計画に対する住民等

の意見聴取が行われてきたところである。 

そこで、この開発に伴う課題や今後の見通し等について問う。 

 

具体的な質問 

及 び 

質問の相手 

(１) 当該地域の第５次基山町総合計画及び基山町都市

計画マスタープラン等との整合性はどうなのか 

 

(２) 農政上における土地利用の規制はどうなっている

のか 

 

(３) 農産実施計画が策定されたが、そのメリットは何か 

 

(４) 住民等の意見聴取はどのようなものか。また、その

対応はどう考えているのか 

 

(５) 開発に伴う課題はどのようなものか。また、その対

応はどう考えているのか 

 

(６) 進出予定業者（業種）と今後の開発スケジュールを

示せ 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 



一般質問の質問者順番と質問事項 

 

（令和３年 第４回定例会） 

質 問 順 位 ７   ２番 議 員    天 本  勉 

質問事項２ 基山町棚田地域の指定について 

質問の要旨 

棚田は、農作物の供給はもとより、国土の保全、水源かん養、良好な

景観の形成など多面にわたる機能を果たす貴重な財産として、その価値

が広く認識されている。 

しかし、高齢化等に伴う担い手不足により、全国各地で棚田が荒廃の

危機に直面しており、農業生産活動のみに依存した棚田の維持は極めて

困難な状況となっている。 

このような背景のもと、令和元年８月16日に棚田地域振興法が施行さ

れ、佐賀県においては、令和２年１月９日に佐賀県棚田地域振興計画が

策定されている。 

この指定は、市町村の提案により都道府県が申請したもので、これま

で全国では676地域、令和３年10月14日付けで基山町も指定を受け、佐

賀県内においては基山町を含め11地域が指定されている。 

今回の棚田地域の指定を受け、中山間地域を含めた農業の振興、維持

をどう図っていくのか今後の取組について問う。 

 

具体的な質問 

及 び 

質問の相手 

(１) 指定されたことによるメリットは何か 

 

(２) 中山間地域等直接支払交付金及び多面的機能支払交

付金との棲み分けはどうなるのか 

 

(３) 人・農地プランの推進とその関連性はどうなのか 

 

(４) 今後の取組とスケジュールを示せ 

 

町 長 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

町 長 

 

 


